
◇◇◇長い２学期を充実したものに 始業式の校長講話より◇◇◇ 

おはようございます。27日間の夏休みでした 

が、生活をプランニングする力をしっかり発揮し、 

充実した時間を過ごすことが出来たでしょうか。 

人それぞれの夏休みだったと思いますが、皆さん 

一人ひとりが命を大切にして、気をつけて過ごし 

てくれたおかげで、大きな事故もなく今日を迎え 

ることができ、うれしく思います。 

 スライドの写真は、夏休みの冒頭で、プレイエ 

ルにいのちを吹き込むために、資金集めを頑張っ 

てくれた姿です。皆さんの頑張りと同時に、それ 

に応えてくださった保護者・地域の皆さんに感謝 

です。しかし、新型コロナ感染症の第７波は、終 

業式以降も拡大の一途をたどり、国内・県内・市 

内ともに高い発生状況のままです。須坂市では、 

昨日過去最多の 73人の感染が発表されました。 

県全体でも、須坂市同様過去最多の 3599人の感 

染が確認され、亡くなった方も複数いらっしゃい 

ます。 

また、記録的な大雨により大きな災害が国内の 

様々な場所で発生しています。3年前の台風のよ 

うな災害がこれから発生することも十分考えられ 

ますので、これまで同様、命を守ることと自然 

災害への危機感を持ち続けましょう。 

 さて、今日から 2学期が始まりますが、先ほど、 

1年          さん、 

2年          さん、 

3年          さんが代表して、 

2学期への決意を発表してくれました。1学期の 

反省を踏まえた自分なりの目標を、自分の言葉でしっかりと語ってくれました。全校の皆さんも、それぞ 

れに充実した 2 学期を願い、自分の決意を抱いて登校してくれたと思います。節目である今日の「よし、

やるぞ！」という気持ちを大事にして今学期を過ごしましょう。 

2学期の授業日数は 85日で、一年間の中で最も長い学期ですが、前半は「動」、後半は「静」と位置づ

けることができます。東祭に象徴されるように、互いに関わり合い、一つの目標に向かって大きな 
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エネルギーをアウトプットしていく前半が「動」 

です。そして、後期人権教育、生徒会引き継ぎ、 

保護者懇談会等、心を落ち着かせて自分自身を 

見つめる後半が「静」です。人は、「動」があり 

「静」があって成長していくのだと私は思って 

います。 

まずは、東祭。全校一丸となって取り組みま 

しょう。特に 3年生の皆さんは、学校のリーダ 

ーとして思う存分力を発揮してください。その 

中で得た様々な経験や達成感は、進路実現に向 

かう原動力の要ともなります。3年生全員の力 

を結集して全校をリードし、成功に導いてほし 

いと願っています。2年生の皆さんは、東祭に 

向かう中で、生徒会引き継ぎへの自覚と覚悟を 

より強く確かなものにしてください。生徒会 

立ち会い演説・投票は、3ヶ月後です。1年生 

の皆さん。中学校生活に慣れることが中心だっ 

た 1学期でしたが、東祭や様々な取り組みの中 

で、東中の一員として自分に何ができるのかを 

考え、受け身ではなく、主体的に行動すること 

を目指しましょう。 

 冒頭でも触れましたが、新型コロナの感染拡 

大は、今までにない厳しい事態になっています。 

2学期が予定している通りに順調に進むかどう 

かは大変不透明です。しかし、1学期もそうで 

あったように、どうすれば実現可能かを皆さんと 

共に考え、確実な感染予防対策と工夫を加えながら、正解が１つではないこの難局を乗り越えましょう。

実りの多い充実した 2学期にするためには、皆さん一人ひとりの自覚にかかっています。みんなで頑張り

ましょう。 終わります。 

 

始業式 代表生徒の発表より◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

【3年生女子生徒】2学期を迎えるにあたって 

今日から始まる 2学期を迎える前に、1学期を振り返ってみて、特に印象に残っていることは、7月 

に行った修学旅行です。班ごとにそれぞれ行ってみたい場所などを計画するのはとても大変だったけれ 

ど、全員で協力して計画に取り組めたので納得のいく計画を立てることができました。そして、実際に 

京都府や奈良県を訪れてみて、普段、授業中、教科書や資料集に載っている大仏やお寺などは全て写真 

でしか見ていなかったので、その建物を間近で見学することができた時、昔からこんなに素晴らしい技 

術があったのだと本当に感動しました。写真だけでは感じることが出来なかった感動とともに、日本の 

伝統文化を実際に体感できたことはとても貴重な経験となりました。コロナ禍ということがあり、本当 



に行けるか不安だったけれど、とても充実した 3日間となりました。 

そして、2学期に頑張っていきたいことが二つあります。一つ目は、学習です。夏休みが終わり、間 

近に迫る高校入試に向けて、今まで以上に力を入れて学習を進めていきたいです。5教科をバランス良 

く学習していく中でも、特に苦手な理科を中心に勉強していきたいと思います。夏休み中に取り組むこ 

とが出来なかった分野やこれから新しく学んでいく分野を勉強し、さまざまな問題に慣れていきたいで 

す。 

二つ目は、部活動です。私は美術部に所属していて、東祭で飾るステージバックの制作をしています。 

この作業は、普段描いている絵のサイズとは異なり、とても大きいので大変ですが、部員全員で協力し 

て最高のステージバックとなるよう、絵の制作を進めていきたいです。 

私たち 3年生にとって、中学校生活最後となる行事が 2学期にはたくさんあります。1学期同様、後 

悔のないよう全力で取り組んでいきたいです。 

 

【2年生男子生徒】1学期の振り返りと 2学期頑張りたいこと 

僕は 2年生になるときに、1年生の自分を振り返ってみました。1年生の時の僕は、宿題をやらなか 

ったので、提出物を出せなかったり、授業の態度も悪かったりしていて、勉強に取り組むことができ 

いませんでした。このままではいけないと思い、2年生の 1学期は学習面を頑張ることにしました。僕  

が 1学期意識して頑張ったことは、「授業」と「家庭学習」の二つです。 

一つ目の「授業」については、わからないことがあっても、あきらめずに粘り強く取り組むように 

しました。毎時間の授業を集中して取り組み、わからないことは友だちや先生に聞くなどして、わか 

るまであきらめずに頑張りました。すると、わからなかったことがわかるようになったり、できなか 

ったことができるようになったりしてきました。わかったりできたりすると、うれしいし、やる気も 

出ます。また、一生懸命やっていると周りの人がいろいろと助けてくれます。そのようなことが続く 

と「また次頑張ろう」と思えて、1学期頑張ることができました。 

  二つ目の「家庭学習」については、毎日家で宿題をやることを頑張りました。今までやれていなか 

ったので、始めのうちは毎日宿題をやることは大変でした。しかし、だんだんと家で宿題をやること 

が習慣になり、今では毎日宿題をやることができています。また、単元テストの前には、復習も家で 

おこない、単元テストのために勉強をしました。すると、単元テストの点数も去年と比べて上がって 

きました。毎日の家庭学習は今でも面倒だと思いますが、やった分、自分の力がつくのが実感できた 

ので頑張ることができました。 

  この二つのことを頑張ってきたことで、校内テストの結果も 50点近く上げることができました。2 

学期の授業では、引き続き、わかるまで粘り強く取り組んだり、家庭学習の時間を増やしたりして、 

学習面でさらに力をつけていきたいです。また、委員会活動は 1学期頑張れていないことがあったの 

で、2学期は当番活動を忘れずにおこなって、自分に任されたことをしっかりとやっていきたいです。 

 

【1年生男子生徒】2学期に頑張りたいこと 

2学期を迎えるにあたり、1学期を振り返り、2学期に頑張りたいことを考えました。 

1学期を振り返ると、良かった点が二つあります。一つ目は、宿題を毎日忘れず全て出せたことです。 

宿題をいつも決まった時間にやることで、勉強することが生活の一部となりました。中学生になり、学 

習がより複雑で難しくなってきています。2学期は授業と休み時間のメリハリをつけ、授業に意欲的に 

取り組み、家庭での宿題も引き続きしっかりやっていこうと思います。  



  二つ目は、遅れずに部活動に行けたことです。少し気持ちが乗らないときもありましたが、「頑張っ 

て練習して強くなりたい」と考えていたから、遅れたり休んだりしないで行けたと思います。2学期の 

11月には卓球の新人戦があります。新人戦で 1勝でも多くできるように、これからも部活動を頑張りた 

いです。 

ぼくは 1学期の目標を「学校生活に慣れ、楽しく過ごそう」として、学校生活を送りました。友達と  

仲良く協力して、学校生活に真剣に取り組んだので、楽しく過ごすことができました。だから、2学期 

も友達関係を大切にしていきたいです。そのためには、道徳でも学習しましたが、言葉遣いに気を付け 

て、相手が嫌がるようなことを言わないことが大切だと思います。 

1学期はそのことに注意して生活することができたので、2学期も続けていきたいです。そして、2学 

期ももっと楽しく過ごせるようにしたいです。 

 以上、学習、部活動、友達関係、楽しく過ごすことなどを意識して、充実した 2学期にしていきたい 

です。 

二宮金次郎像が移設されました◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇ 

                     校門入って駐車場左手に設置されていた「二宮金次郎像」 

ですが、周囲の樹木に隠れてしまうことや危険防止の観点か 

ら、昇降口に向かって左手にある、学校目標「三心自立」の 

石碑（創立 50周年を記念して設置されました）横に移設さ 

れました。生徒の皆さんや保護者の方の中にもご存じの方が 

多いと思いますが、こちらの金次郎像もプレイエルのピアノ 

同様に、山岸右京さんから昭和36年に寄贈されたものです。 

 

保護者の皆様へ◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇◇    

〇日頃から感染症にかかわり、保護者・お家の方々には感染予防対策へのご協力いただき誠に有難うご 

ざいます。夏休み期間中も健康観察、予防に努めていただき有難うございました。厳しい状況は続い 

ていますが、感染症対策を講じたり、方法を変更したりしながら、可能な限り予定している活動や行 

事が進められるよう努めてまいりたいと考えています。今後ともご協力をお願いいたします。 

 〇前号でもお伝えしましたが、今年度の第 45回東祭について、年間計画では 9月 30日（金）・ 

10月 1日（土）の開催予定となっていますが、「総合的な学習の時間」の活動にかかわる取り組みの 

ため、2日目の開催を 10月 2日（日）に変更しました（10月 1日はお休みとなります）。年間計画か 

らの変更で申し訳ありませんが、ご理解をお願いいたします。 

○役員改選にかかわる活動を含め、2学期は PTA活動（PTAと生徒が一緒に行う活動もあります）も多 

く予定されています。早速ですが、今週末 27日（土）には、資源回収が計画されていますので、 

ご協力をお願いいたします。 

 

 

 


